## UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA

## FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



FACTORES DETERMINANTES DEL CÁNCER DE CUELLO UTERINO EN LAS PACIENTES DE 40 A 60 AÑOS DE EDAD EN EL SERVICIO DE GINECO - ONCOLOGÍA DEL HOSPITAL NACIONAL HIPÓLITO UNANUE DEL DISTRITO DEL AGUSTINO DURANTE EL PERIODO DE ENERO – JUNIO DEL 2016.

## **TESIS**

PRESENTADA POR BACHILLER ROSA SOLEDAD POMALAZO PALOMINO

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE MÉDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ 2017

## RESUMEN

**Objetivo:** Identificar los factores determinantes del Cáncer de Cuello Uterino en pacientes de 40 a 60 años de edad del servicio de Gineco-Oncología del Hospital Nacional Hipólito Unanue del distrito del Agustino durante el período de Enero – Junio del 2016, como respuesta al problema: ¿Cuáles son los factores determinantes del Cáncer de cuello uterino en pacientes de 40 a 60 años de edad en el servicio de Gineco – Oncología del Hospital Nacional Hipólito Unanue del distrito del Agustino durante el período de Enero – Junio del 2016?.

Material y métodos: La investigación se desarrolló bajo el tipo descriptivo – básico, transversal, observacional y retrospectivo. Basado en el diseño de investigación de tipo descriptivo. Previamente se consultó con el asesor y jurado experto, quienes aprobaron el instrumento que se diseñó para poder ser aplicado entre la muestra. La técnica que se utilizó fue la recolección de datos y el instrumento un cuestionario graduado basados en una ficha con preguntas cerradas de varias opciones.

**Resultados:** Los resultados indican que el nivel de información y formación educativa de las pacientes es bajo, ya que es casi el 50% de las pacientes que por falta de conocimiento, son las que corren con un alto riesgo de contraer este tipo de enfermedad.

Dentro de las características sexuales de las pacientes el 76% de ellas han iniciado su vida sexual antes de los 20 años, y el 86% de las encuestadas ha tenido una vida activa sexual con más de un compañero, lo que incrementa la posibilidad de contraer ETS.

Se aprecia que 7 de cada 10 mujeres ha evitado el contagio de alguna enfermedad de transmisión sexual, esto se debe sobre todo a la iniciativa de las pacientes de usar métodos anticonceptivos para la prevención de alguna enfermedad que se pueda contraer.

Con respecto a las características reproductivas el 94% ha pasado por un parto como mínimo, el 70% de estas lo tuvo entre antes de los 22 años, y la mayoría fue por parto vaginal.

**Conclusiones:** El estudio permite concluir que existen factores determinantes del Cáncer de cuello uterino, tal como: edad, número de parejas sexuales, uso de anticonceptivos, antecedentes de cuello uterino en familia, el tabaquismo, grado de instrucción, edad, número de partos, inmunosupresión, entre otros.

**Palabras claves**: Factores determinantes – cáncer de cuello uterino – pacientes mujeres.